

Le Trait d'Union

La newsletter de l'Union Nationale et Syndicale des Sages-Femmes

Mai 2018

Le mot de la secrétaire

Elue secrétaire depuis la dernière assemblée générale de décembre 2017, j'ai à cœur de défendre la profession et de poursuivre les efforts pour constituer une représentation nationale rassemblée et cohérente afin de répondre au défi de la transformation du système de santé et plus précisément de la périnatalité.

Mon mandat m'amène également à être le relais de vos demandes et besoins tant pour nos adhérents que pour l'ensemble de la profession. Pour poursuivre ce travail d'information et de conseil, votre soutien et votre engagement est indispensable.

Alors adhérez !



Prisca WETZEL-DAVID



Rencontre avec Mme Agnès Buzyn Ministre des Solidarités et de la Santé « Les enjeux actuels de la profession de sage-femme »

L'Union, représentée par Henny Jonkers, a rencontré et rencontré le 20 avril dernier, dans le cadre d'une réunion d'échange, Mme Agnès Buzyn ministre des Solidarités et de la Santé.

Cette rencontre a été l'occasion de rappeler les orientations de l'Union pour la profession.

En effet nous avons défendu l'établissement d'un parcours de soin coordonné simplifiant l'accès à la santé pour les femmes, la création d'actes d'astreinte, de coordination et de majoration des visites à domicile dans le cadre du virage ambulatoire et enfin le souhait de voir établi une politique incitative vis à vis des Hôpitaux pour l'accès aux plateaux techniques et le déploiement des maisons de naissances.

L'union a également souhaité transmettre une note portant sur le volet hospitalier, à savoir notre volonté de réactiver le groupe de travail pour la réécriture des décrets de périnatalité afin notamment de contourner le nombre de personnels en fonction de l'activité et envisager de débiter une réflexion sur le changement du mode de financement des maternités.

Comité de Pilotage National du Tiers Payant

Le 28 mars dernier, Danielle Pinkasfeld (représentante URPS en Ile de France en Ile-de-France) a participé au COPIL tiers payant organisé par le Ministère des Solidarités et de la Santé. Cette réunion a été l'occasion de présenter le rapport de l'IGAS (Inspection Générale de l'Action Sociale) concernant le déploiement du tiers payant.

Il est à noter que le Ministère souhaite passer d'un concept de tiers payant généralisé à un tiers payant généralisable en ciblant certaines populations (les jeunes, les mineurs, etc.).

Cette rencontre a été l'occasion de rappeler que l'Union est favorable à un tiers payant généralisé permettant un accès aux soins à tous. Les éditeurs de logiciels promettent la mise à disposition de pour tendre vers ce tiers payant et lever les obstacles vis à vis de la part complémentaire. solutions numériques dès 2019.



Comité de Pilotage National « Renforcer l'accès territorial aux soins »

Le 6 février dernier, Mme Agnès Buzyn a animé le premier comité de pilotage national d'accès aux soins. Ce fut l'occasion d'indiquer un changement de paradigme concernant les dispositifs de renforcement d'accès aux soins. La ministre a indiqué son souhait de mettre à disposition une boîte à outils à l'ensemble des ARS. Ces dernières sont missionnées pour décliner les outils les plus adaptés aux besoins de leurs territoires. En effet les problématiques d'Ile de France, ne sont pas les problématiques des Hauts de France. Nous basculons d'une logique nationale à une logique territoriale.

Les ARS et donc les URPS vont jouer un rôle crucial dans les projets territoriaux de santé. Afin de permettre de défendre la profession dans chaque territoire, l'Union souhaite former ses élus URPS afin de leur donner toutes les clés pour se faire entendre, animer un réseau, et construire et porter des projets au sein de leurs ARS. Nous vous proposerons prochainement de participer à une journée des élus. Plus nos élus seront formés, plus la profession va pouvoir s'inscrire dans les projets et politiques de territoire dans les ARS. Vincent Cicero représentera l'Union lors de la prochaine réunion de ce comité le 2 mai prochain à Paris.

Agenda :

le 2 mai 2018 :
Ministère / Comité de pilotage Plan d'Accès aux soins

le 29 mai 2018 :
Signature de l'avenant 4 de la Convention Nationale des Sages-Femmes

le 5 juin 2018 :
CNG / Commission d'autorisation d'exercice de la profession

le 12 juin 2018 :
UNSSF / Conseil d'administration

le 14 juin 2018 :
FIF PL / réunion section santé

le 28 septembre 2018 :
Journée des élus Paris

le 13 décembre 2018 :
Rencontre élus CPR/URPS

le 14 décembre 2018 :
AG de l'Union

UNSSF

Union Nationale et Syndicale des Sages Femmes